

L'RNA JOIE

n°379
Mars 2010

Feuillet d'info mensuel publié pour les Ernageois
avec l'aide de l'asbl Ernage Animation.



Sous les feux de la rampe

Texte : Marité Thomas

Nous étions 7 Ernageois et nous avons pris l'habitude de répéter chaque mercredi soir une petite pièce de théâtre en français, intitulée « Casting de rêve ». C'était très gai et nous nous amusions bien.

Un soir, en arrivant pour répéter à la salle, surprise : des tréteaux étaient placés et un décor commençait à prendre forme. C'était super, c'était presque comme dans un vrai théâtre !

A la fin de notre répétition, nouvelle surprise : plusieurs autres acteurs sont arrivés pour répéter à leur tour, il y avait même des enfants et un petit chien.



Le lendemain, les décors étaient encore plus beaux, tout était aménagé comme dans un vrai théâtre et les acteurs étaient costumés. A tour de rôle, nous avons tous répété nos pièces, quand les uns étaient acteurs, les autres étaient le public et vice-versa.

Les autres acteurs, quand ils étaient sur scène, parlaient une langue que certains d'entre nous avaient beaucoup de mal à comprendre, mais leurs mimiques étaient si drôles que même sans comprendre tout, nous devions rire.

Nous qui, depuis des semaines répétions « Casting de rêve », nous nous posions des questions, participions-nous à un véritable casting ? Ou alors, nous étions peut-être tous ensemble dans le même rêve ?

Le samedi, quand nous sommes arrivés pour répéter, il y avait beaucoup d'effervescence et quelqu'un avait installé plus d'une centaine de chaises numérotées.

Pendant que nous enfilions nos vêtements

de scène dans une petite salle annexe, plein de gens sont arrivés qui ont pris place sur les chaises. Ces gens si nombreux, de tous les âges venaient-ils aussi pour le casting ou bien était-ce

notre rêve qui continuait : allions-nous vraiment jouer, comme de vrais acteurs devant un vrai public ?

Vous me croirez si vous voulez, mais c'est bien ce qui est arrivé. A un moment donné, les lumières se sont éteintes dans la salle et à la grande surprise du public, pour ouvrir le spectacle, 2 jolies petites filles, Maïlis et Aurélie sont montées sur la scène avec un petit chien tout blanc. Leur petite saynète a été fort applaudie.

Trois coups ont retenti, c'était à notre tour et nous étions toujours dans notre petit vestiaire. Vite, il fallait monter sur

scène, pour ne pas rater cette belle occasion de jouer devant un public qui semblait fort bienveillant. Nous nous sommes un peu bousculés et finalement nous étions tous les 7 sur le plateau.

Notre « Casting de rêve » pouvait commencer. Si pour Marie-Noëlle et Valérie (Ernageoise depuis 1 an seulement), c'était un vrai baptême des planches, pour Béatrice et Lucia, actrices confirmées dans d'autres troupes, c'était tout de même une première sur les planches ernageoises. Roland, Thierry et moi-même avons déjà expérimenté la chose.

Après 20 minutes, nous avons salué sous les applaudissements chaleureux du public.

Pendant que nous apprêtions le décor pour la pièce suivante, Brandon est venu rejoindre Mailis et Aurélie pour une petite dispute attendrissante.

Trois nouveaux coups ont retenti et voici en wallon « Quand les fêmes sèront mes-ses », où nous retrouvons des acteurs confirmés, déjà très souvent applaudis à Ernage, comme Monique, Georges et Blanche, véritables professionnels, Jojo et d'autres, mais aussi un jeune premier, Patrick, le fils de Monique (dans la vraie vie !).

Il s'agit d'une remise en question du rôle de l'homme et de la femme, mais aussi



du monde politique qui permet de nommer ses proches à des postes officiels, en créant éventuellement des postes factices (ceci c'est bien sûr du théâtre, ce n'est pas ainsi dans la vraie vie !).

Après les nouveaux applaudissements chaleureux du public, un petit entracte est le bienvenu, histoire de se désaltérer un peu et de pouvoir converser entre amis.



Après l'entracte, c'est Ludovic (fils de Patrick et petit-fils de Monique) qui rejoint les 3 autres jeunes acteurs pour 2 nouvelles petites saynètes fort applaudies.

Et voici maintenant « Vive li sport ! ». Ici aussi, nous retrouvons des acteurs confirmés, toujours aussi bons, si pas meilleurs que les années précédentes : Corinne, Michel, Jean-Marc, Anne et pour leur donner la réplique, de nouveaux arrivés sur les planches ernageoises : Yvon qui n'est certainement pas un débutant et puis, Nicolas et Philippe, pour qui il est très difficile de croire qu'ils n'ont jamais fait de théâtre, et pourtant, c'est bien leur première fois !

Les avantages et les inconvénients d'avoir un mari et un papa fervent adepte du sport, pour qui le seul critère valable pour accepter un futur beau-fils est que celui-ci soit sportif. Rien ne le fera changer d'avis, même quand il est lui-même mis « knockoutte » par Arsène, ancien champion de boxe qui est le gendre idéal à ses yeux, si pas aux yeux de son épouse Neviève.

S'il a réussi à convaincre son ami des bienfaits du sport, il n'en va pas de même pour Urbain, son fils, très flemmard et lève-très-très tard, qui adore sa petite sœur au look très branché (patte d'eph rose et décolleté vaporeux).

Après cette dernière pièce, le public est toujours aussi enthousiaste et les applaudissements rejaillissent de plus belle.

Quelle magnifique soirée, et c'était bien la réalité, ce n'était pas un rêve. Et puis dimanche après-midi, c'est re-belote, avec les mêmes acteurs mais avec un nouveau public tout aussi enthousiaste.

Un immense merci à Corinne et Michel, au groupement Ernage-Montady, ainsi qu'à tous les organisateurs, les acteurs, les intervenants à tous les niveaux, qui nous ont permis de vivre cet événement.



Photos : Thérèse Delseth

Plein d'autres photos sur www.ernage.be

Le tour des chais d'Ernage

Texte : Didier Demortier

Cette promenade vinico-gourmande aura lieu les samedi 2 et dimanche 3 octobre prochains.

Comme nous vous l'annonçons dans la précédente édition, il s'agit d'une promenade vinicole et du bon goût, les différents stands seront installés chez les habitants qui le souhaitent (dans leur garage, leur cour, sur leur trottoir...).

Pour cela, nous recherchons des Ernageois. Comme ils sont tous sympas, des encore plus sympas pour accueillir les différents participants. Si vous êtes intéressés contactez-nous :

didier.demortier@skynet.be

Vers la mi-mars, le site web de l'événement devrait être opérationnel : www.tourdeschaisernage.be

3x20

Texte : Raymond Decelle

Le comité des 3x20 rappelle à ses membres sa prochaine réunion. Elle est fixée au mardi 16 mars à partir de 13h30 à la salle « La Sapinière » à Gembloux.

Nous souhaitons vous revoir nombreux.

Qui ne fait rien ne fait pas de bêtises . . .

Texte : Christian de Strycker

Un lecteur m'a fait confiance le mois passé pour que je rédige un article en son nom, à sa demande. Mal m'en pris !

En plus d'adresser ses remerciements dans une mauvaise ferme, j'ai commis l'erreur de remercier un fermier pour le-

quel nous annonçons régulièrement une intention de prière.

Face à tant d'erreurs : mea culpa et surtout, pardon.

L'AG d'Ernage Animation

Texte : Philippe Bodart

Le conseil d'administration d'Ernage Animation a le plaisir de vous annoncer la tenue de l'assemblée générale le mercredi 10 mars à 20h00 à la Concorde.

Les membres de l'AG sont attendus en masse.

Toute personne souhaitant s'investir dans l'animation du village est cordialement invitée à se signaler.

Plus d'infos : Philippe Bodart, Rue Marius Dufrasne, 224 philippe.bodart@hotmail.com

Larême en Silencieux

Texte : Denis Latour

Beaucoup pensent que la période du Carême est une période triste ou dépassée. Et si au contraire, nous en faisons un temps pour découvrir les signes d'un Dieu qui nous invite au pardon et à la résurrection.

Dans la même démarche que celle vécue pour la période de l'Avent, je vous propose de prendre durant une semaine (du 22.03 au 27.03) un peu de temps (10 - 15 minutes par jour), individuellement, pour

vous arrêter, faire silence et écouter la musique de votre coeur.

Afin de vous aider dans cette démarche, un parcours simple proposant des textes de sources variées sera disponible. Vous pourrez soit l'obtenir sous format papier à la fin de la messe du 21/03 ou sous format électronique en m'envoyant un simple mail à denis_latour@hotmail.com.

Heureux... l'enfant qui sommeille en vous

Texte : Denis Latour et des enfants de la paroisse

Comme tous les dimanches, nous avons pu avec les enfants qui le désirent écouter et échanger sur l'évangile du jour. Ce dimanche 14.02, fête des amoureux, l'évangile ne pouvait pas mieux tomber : Les béatitudes. Heureux, vous ...

Mais au fait, d'où nous vient le bonheur ? Et comment faisons-nous le nôtre ? Comment faisons-nous celui des autres ?

Une piste nous a été donnée par les enfants ce dimanche-là quand ils ont cherché à réécrire les Béatitudes :

Heureux, vous les pauvres : d'autres viendront partager avec vous

Heureux, ceux qui ont faim : car vous savez vous réjouir quand vous recevez à manger

Heureux, vous qui pleurez : vous serez consolés par vos amis

Heureux êtes-vous quand les autres vous détestent car vous êtes l'ami de Jésus : car personne ne vous y oblige et vous êtes libres de dire ce que vous pensez.

Mais malheureux, vous les riches : vous ne pensez qu'à votre argent et vous êtes tout seuls

Malheureux, vous qui êtes rassasiés : vous voulez toujours avoir plus

Malheureux, vous qui riez : vous riez trop fort et vous n'entendez plus les autres

Malheureux êtes-vous quand on ne dit que du bien de vous : avec tous ces compliments vous oubliez de regarder autour de vous.

www.ernage.be

Horaires et intentions de messes

Texte : Eugène Dehoux

Dimanche 7 mars à 10h45 – Troisième dimanche de Carême

« Cette parole de l'Écriture, que vous venez d'entendre, c'est aujourd'hui qu'elle s'accomplit. » Lc 1,14-21

Messe pour Constant Delooz, Céline Berger, Léopold Pierard, Louis Denis, Carlos Hock, Bernard Lardinois, Julia Maupas, Paul Renard, Marie Lenom, José Mauient et les défunts des familles Champagne, Leonard, Rigot, Lefevre.

Dimanche 14 mars à 10h45 – Quatrième dimanche de Carême

« Les pharisiens et les scribes récriminaient contre Jésus : « Cet homme fait bon accueil aux pécheurs et il mange avec eux ! » Lc 15, 1-32

Messe pour Albert Halleux ; Emile, Eric, Jacky Mary ; Robert Koninckx ; Norbert et Arnaud Massala ; les défunts de la famille Mabilie et de l'ensemble des fondations.

Dimanche 21 mars à 10h45 – Cinquième dimanche de Carême

« Jésus s'était rendu au Mont des Oliviers. De bon matin, il retourna au temple. Comme tout le peuple venait à lui, il s'assit et se mit à enseigner. » Jn 8, 1-11

Messe pour Suzanne Saute, Georges Thomas, Hervé Vandeputte, Agnès Dejonckheere, les défunts des familles Bassinne, Grandhenry, Mandelaire, Pireaux, de ceux oubliés dans nos prières et en l'honneur du Saint Frère Mutien-Marie.

Dimanche 28 mars à 10h45 – Dimanche des Rameaux et de la Passion

« A mesure que Jésus avançait, les gens étendaient leurs vêtements sur le chemin ... Béni soit celui qui vient, Lui notre roi au nom du Seigneur ... » Lc 19, 28-40

Rassemblement à 10h à l'église pour se rendre, par les rues de l'Europe, Camille Cals, Jean et Emile Labarre, dans la cour de l'école maternelle où auront lieu la bénédiction des rameaux ainsi que le début de l'office.

Messe pour Joséphine Daussoigne, Pierre et Louise Jacobs, Germaine Legros, Eugène Saute, Virgile Venant, défunts des familles Tremouroux, Tordoir, Thils, Quertemont, Lacroix et en l'honneur de Notre-Dame des Affligés.

Jeudi Saint 1er avril à 19h30 – **à Sauvenièrre**, messe en mémoire de la Cène du Seigneur.

« Puis, il verse de l'eau dans un bassin et

se met à laver les pieds de ses disciples et à les essuyer avec un linge. » Jn 13, 1-15

Vendredi Saint 2 avril à 14h30 – Chemin de Croix à l'église d'Ernage.

19h30 : **à Grand-Leez**, célébration de la Passion du Seigneur.

« Près du lieu où Jésus avait été crucifié, il y avait un tombeau dans lequel il n'y avait encore personne. C'est là qu'ils déposèrent Jésus. » Jn 18, 1-42

Samedi Saint 3 avril à 20h – Veillée pascale **à Ernage** – Fête de la résurrection et Célébration.

« Jésus leur dit : « Pourquoi cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? » Lc 24, 1-12

Dimanche 4 avril : Saint Jour de Pâques

Il n'y aura pas de messe à Ernage ce dimanche mais à 10h30 **à Sauvenièrre**.

« A leur tour, ils racontaient ce qui s'était passé en route et comment ils l'avaient reconnu quand il avait rompu le pain. » Lc 24, 13-15

Toute modification sera annoncée au cours de l'office précédent.

Pour rappel, il y a toujours une animation pour les enfants à la messe de 10h45 et une garderie pour les tout petits. Elles ont lieu au presbytère.

Le prêtre responsable de la paroisse est l'Abbé Jean-Pierre Bakadi. Tél. 081/61 63 92 – GSM 0479/59 17 01

Ce petit journal est le vôtre. Son contenu dépend aussi de vous. Vos articles devront nous parvenir **avant le 20 du mois courant** pour être publiés dans le numéro du mois suivant.

Paraît le premier samedi du mois, sauf au mois d'août. Toute communication pour l'équipe de l'RNAJoie peut être envoyée à rnajoie@gmail.com ou déposée dans la boîte aux lettres de Christian rue Eugène Delvaux, 65.

Editeurs responsables : Xavier Demarets et Christian de Strycker, Ernage

Distribution : Cécile & Xavier, Colette & Serge, Eugène, Freddy, José & Jean, Marie-Christine, Marie-Thérèse & Roland, Raymond, Thérèse & Jean-Marc

En mars 2010 à Ernage

Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi	Samedi	Dimanche
1	2 Ernagym 19h Chorale 20h	3	4 Ernagym 9h15 <i>Poubelles</i>	5	6 Repas spectacle grec 19h	7 Messe 10h45
8 <i>Bibliobus 17h35</i>	9 Ernagym 19h Chorale 20h	10 AG Ernage Animation 20h <i>PMC</i>	11 Ernagym 9h15 <i>Poubelles</i>	12	13	14 Messe 10h45
15	16 3x20 13h30 Ernagym 19h Chorale 20h	17	18 Ernagym 9h15 <i>Poubelles +papiers et cartons</i>	19	20	21 Messe 10h45
22 <i>Bibliobus 17h35</i>	23 Ernagym 19h Chorale 20h	24 <i>PMC</i>	25 Ernagym 9h15 <i>Poubelles</i>	26	27	28 Messe 10h45
29	30 Ernagym 19h Chorale 20h	31				